

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion editorial.

UNA GRANJA MODELO

EN EL ASIA MENOR.

(Continuacion.)

Seguimos caminando por las orillas de algunos campos sembrados de trigo, que tenían buena apariencia, y donde el grano estaba casi en estado de madurez. La cosecha es temprana en este pais, donde se siembra en noviembre y diciembre y se hace la recoleccion en mayo y junio.

Estos datos nos hacen reconocer que el Asia menor, si se mejorara en ella el cultivo, podria ser un recurso precioso para la Europa en los años de penuria; pues pudiendo arribar los cargamentos de cereales a los puertos europeos del 15 al 30 de junio lo mas tarde, contribuiria con ventaja al sustento de poblaciones, para las cuales tarda la recoleccion lo menos seis semanas.

Llegamos despues a la vega de Melemen que se estiende por la costa septentrional del golfo de Smyrna. Tiene esta llanura cerca de 18 millas de largo y como 6 de ancho, y se calcula que cultivandola toda podria producir trigo bastante para alimentar seis meses a los 150,000 habitantes de que se compone la poblacion de Smyrna.

Están cultivadas cerca de 16,000 hectáreas. Una gran parte de este llano pertenece a la familia de los Baltazzi que ha gastado mucho dinero para preservarla de las usurpaciones del mar. Los Baltazzi compraron el terreno hace diez años a 93 fr. 75 c. la hectárea; ahora vale 625 francos cada hectárea, y produce una buena renta.

Llegamos despues a una cuesta, cuya pendiente era suave, y desde la cual gozabamos de

hermosas vistas: a nuestros pies veíamos campos cubiertos de espigas, que hacia ondular el blando soplo de la brisa; y detras de nosotros se estendia el golfo de Smyrna, divisandose a lo lejos la ciudad y el antiguo castillo que la domina. A poco rato nos hallabamos en un pueblo pequeño llamado Lonjak, donde encontramos una linda joven griega que estaba sacando agua y nos presentó su cantar de dos asas, convidándonos a que bebiéramos. Al pasar por el pueblo, y al atravesar el campo oíamos que los que dejabamos atrás nos saludaban con estas palabras *epolates—kali vekla kalo ximeromas*; las cuales equivalen a *Viva V. mil años—buenas noches—que el dia de hoy sea feliz para vosotros*. Aqui encontramos tambien un griego que iba a caballo, hombre bizarro, fuerte y de estatura elevada, que a la sazón era mayordomo de M. B. y que habia hecho sus pruebas años atrás, es decir, en tiempos en que habia ladrones, pues ahora no los hay. Es el caso que dos de estos, sabedores de que M. B. tenia que pasar por el pueblo cierto dia, y puestos de acuerdo para asaltarle, entraron con este fin en una casa, donde se hallaba el mayordomo, a quien ataron todo con cordo. Hecho esto, pusieron a beber raki, que es la bebida que por allí se usa, y concluyeron por dormirse. Mientras ellos dormian consiguió romper sus ataduras el vigoroso mayordomo, y acometiendo a los ladrones, a pesar de no tener armas, logró matar a uno con una piedra y hacer que huyera el otro. Demejante hazaña no dejó de bostarle cara, porque el padre de la muger del ladron muerto estaba al servicio de un pachá. El mayordomo fue puesto en prision, pero al cabo de algunas semanas se halló de nuevo en libertad mediante 50 libras esterlinas dadas a la viuda en compensacion de la muerte de su marido.

El sol va a ocultarse: a la orilla del camino se ve un turco que se prosterna y se pone a orar, vuelta la cara acia el Oriente. Encontramos al paso el esqueleto de un camello, y algo mas allá unos cuantos huesos humanos; señal para nosotros de que algun peregrino habia sido allí robado y asesinado. Estábamos ya en la ciudad de Melemen; atravesamos una calle y tomando acia la izquierda, pasado el cementerio, nos reciben con estas palabras. «Seais bien venidos: entrad, que la tarde está fresca.» Tomamos asiento, nos trajeron agua y dulces; nos dieron despues café, y por último encendimos cigarros; esperando la hora de comer.

La ciudad de Melemen, que es la antigua Tenos, tiene 1,500 habitantes, varias mezquitas, una iglesia y una buena casa, habitada por el gobernador. Las habitaciones por lo general están construidas con tierra sacada del cauce del Hermas, de la cual se hacen unos grandes ladrillos de forma oblonga. Estas casas son frescas, fáciles de construir y de mucha duracion; pues hay algunas que tienen más de un siglo. La casa en que estamos se compone de 18 aposentos, caballerizas, edificios y accesorios, y un gran patio. Vale 100 lib. esto (2,500 fr.) La comarca de Melemen es rica. El terreno que se cultiva está valuado a razon de 375 fr. por hectárea. La comida se halla dispuesta. Compónese de sopa, pescado, carne cocida, asado y otros varios platos; pero lo que mas me gustó de ella es la carne picada en hojas de parra. Tenemos tambien un melon excelente. En cuanto al vino, sólo hay que decir que tiene cierto sabor de terruño; que es poco agradable al paladar, y que, aunque no sea un veneno, se sube a la cabeza y produce dolor en ella, sobre todo por la mañana.

El 23 a las cuatro y media de la mañana

FOLLETIN.

38

PAULINA.

Por Mr. Alejandro Dumas.

Conclusion.

—¡Os amo, Alfredo! me repetid: esto os diré mientras que mi boca pueda pronunciar dos palabras; no me pidais mas, y vedad vos mismo porque yo no muera con un recordamiento...

—¿Qué podía yo decir, que podía yo hacer, ante tal convicción? Tomar a Paulina en mis brazos y llorar con ella sobre la felicidad que Dios hubiera podido concedernos, y sobre la desgracia que la fatalidad nos proporcionaba.

Permanecimos algunos dias en Lucerna, y luego marchamos a Zurich, bajando el lago y arribando a Peleffers. Contábamos con detenernos allí una semana o dos, pues yo esperaba que las aguas termales harian provecho a Paulina. Fuimos a visitar la fuente fecunda en que yo fundaba mi esperanza. Y al volver te volvimos a encontrar en aquel punto estrecho, en aquel subterráneo sombrío: casi rozo contigo Paulina, y este nuevo encuentro le causó tal emocion que al instante quiso marchar. Yo no me atrevi a insistir y tomamos sobre la marcha el camino de Constanza.

Ya no podía dudar nada; Paulina se debilitaba de una manera visible. Tu no has experimentado

ni experimentarás jamás el atroz suplicio de sentir a un corazón que se ama, cesar lentamente de vivir bajo tu misma mano, contar todos los dias con el dedo sobre la arteria, algun laudo febril, mas, y decir con un sentimiento reunido de amor y de dolor, que una semana, quince dias, un mes despues, aquella creación de Dios, que vive, que piensa, que ama, solo sera ya un cadáver frío, sin palabra y sin amor.

Mientras mas se acercaba el tiempo de nuestra separacion, mas parecia que Paulina habia reunido en estos últimos momentos los tesoros de su talento y de su alma. Sin duda que mi amigo poseia este crepusculo de mi vida; pero mira, este último mes que trascurrió entre el momento en que te encontramos en Peleffers, y aquel en que desde el terrado de una posada dejaste caer a orilla del lago Mayor, aquel ramillete de azahar en nuestro coche, este último mes, repito, estará siempre presente en mi memoria, como ha debido estarlo al espíritu de los profetas la aparicion de los angeles que les llevaban la palabra del Señor.

Así llegamos a Arona, donde solo estuvimos una noche, porque mi mayor deseo solo era llegar a Nápoles, pues Paulina parecia muy aliviada con el viento de Italia. Sin embargo, la mañana siguiente parecia tan mala, que no pudo levantarse sino muy tarde, y en vez de continuar nuestro viaje en coche, tomé un barco para llegar a Sesto-Catena. Embarcamos a las cinco de la tarde, y a medida que nos acercábamos, veíamos a los últimos rayos tibios y dorados del sol, la pequeña

ciudad acostada a los pies de sus colinas, y sobre esta sus deliciosos jardines de naranjos, de mirtos y laureles rosados. Paulina los miraba con tal animacion, que me dió alguna esperanza de que sus ideas fuesen menos tristes.

—¿Creis que sera muy dulce vivir en este delicioso pais? le pregunté.

—No respondió, creo que sera menos doloroso morir en él. Siempre he deseado las tumbas de ese modo; colocadas en medio de un hermoso jardin embalsamado, rodeadas de arbustos y de flores. Entre nosotros no se ocupan bastante de la última morada de aquellos a quienes se ama; se adorna su techo de un dia, pero se olvida su cama de la eternidad. Si muriese antes que vos, repuso sonriendo, y si sois bastante generoso para continuar a la muerte los cuidados de la vida, quisiera que os acordáseis de lo que acabo de decir.

—¡Oh, Paulina, Paulina! exclamé estrechándola contra mi corazón: no me habéis así, me matais!

—¿Quería decirlo esto una vez por todas, amigo mio; pues sé que basta con una vez para que no lo olvidéis jamás. No, tenéis razon; no hablémos mas de esto... Además me siento mejor... Nápoles me aliviara mucho. Hace tiempo que tengo ganas de ver a Nápoles...

—Allá estaremos muy pronto, y tomaremos para este invierno una casita en Sorrento ó en Resina; allí lo pasareis calentándoos al sol, que no se apaga nunca, y luego en la primavera volveréis a la vida con toda la naturaleza... ¿Qué tenéis,

montamos en nuestras mulas despues de tomar dulces, agua y café. Atravesamos el pueblo. Todo el mundo se dedica á sus tareas. A uno y otro lado de los senderos se ven viñas, higueras, olivos, y mas lejos se encuentra la llanura. Llegamos cerca del rio Hermos, que dista de nosotros como unos 30 metros. Las mulas sin guiarlas saltan sobre un puente volante, á lo cual están habituadas; tiramos de la cuerda, y nos encontramos en la opuesta orilla. Atravesamos otra vez la llanura y llegamos á Bournoujouk, pueblo situado sobre una montaña de roca, Gibraltar de aquel llano y antigua fortaleza de Neontichon.

Aquí oímos gritos de mujeres, y presencia-mos un espectáculo no poco extraño. Una mujer turca subida en una eminencia de tierra, entre dos campos sembrados de trigo, se ocupaba en espantar los gorriones tirándoles piedras con una honda y gritando al mismo tiempo. Mucho le debían dar que hacer estos ladrones con alas, porque su número es muy grande y ocultan sus nidos en los corpulentos cipreses del vecino cementerio.

—Terrible tarea, dije, debe ser la de dar gritos á los gorriones desde la mañana hasta la noche.

—No tanto, me contestó mi amigo, como gritar en casa al marido y á los hijos.

Se continuará.

Sección oficial.

—La GACETA del 15 no contiene disposición alguna de interés.

ALCALDIA CORREGIMIENTO DE ESTA CAPITAL.

Debiendo procederse á la reorganizacion del cuerpo de Zapadores municipales de esta ciudad, creado con la autorizacion competente con el único y esclusivo objeto de apagar los incendios que puedan ocurrir en los edificios del casco y arrabales de la misma, y habiéndose introducido en los estatutos varias reformas á intento de ofrecer garantías efectivas en favor de los individuos que hayan de componerlo, he dispuesto abrir la inscripcion desde hoy en la secretaria del Excmo. Ayuntamiento, á fin de que durante el término de diez dias puedan concurrir á el alistamiento de todos aquellos que perteneciendo á

alguna de las artes de albañileria, carpinteria, canteria, herreria ó fontaneria, reúnan las condiciones y buena nota que el reglamento previene, y á cuyo efecto se hallará de manifiesto. Córdoba 15 de Octubre de 1857.—Juan Francisco Gil.

ADMINISTRACION DE HACIENDA PÚBLICA DE ESTA PROVINCIA.

Vacante el Estanco situado en las Ventas de Cardena, partido de Montoro, se anuncia en el Boletín oficial y *Diario de Córdoba*, para que las personas que reúnan las condiciones que exige la real orden de 6 de Agosto último presenten solicitud justificada ante esta Administracion en el plazo de ocho dias que se señala para admitirla. Córdoba 14 de Octubre de 1847.—P. O. Francisco Ortega.

Sección de noticias.

NACIONALES

—En la villa de Caudiel (Valencia), la noche de las fiestas, un vecino, á horabien avanzada de la noche, iba alborotando por el barrio que llaman de los Corrales; amonestado repetidas veces por la ronda y guardias civiles para que se retirara á su casa, les descargó por contestacion un trabucazo. Visto por aquellos tan injustificable modo de proceder le contestaron con igual argumento, y el resultado fué quedar muerto el individuo alborotador.

—De Requena escriben que el 1.º del presente salió uno de los guardas de campo de aquel término con direccion á las viñas de cuya custodia está encargado; al llegar á ellas, encontró sin duda á alguno que estaba cogiendo uvas sin permiso del dueño. Lo que entre ellos ocurriria no se sabe; lo cierto es que sobre las once de la mañana hubo aviso de que en el campo habia un hombre, ó muerto, ó muy mal herido, pues que tenia toda la cabeza destrozada á consecuencia de haberle dejado caer sobre ella dos piedras, una de 18 y otra de 22 libras. El ladrón habia dejado por muerto al guarda; y éste, recogido por la autoridad, fué trasladado á su casa sin la menor esperanza de vida: pero, gracias á la asistencia de los facultativos que todos se prestaron á socorrer al desgraciado, y en particular á los que están encargados de la cura, y á la

Providencia que parece que no ha querido que un hecho tan criminal quedase impune, el herido se ha mejorado bastante, habiendo podido declarar y reconocer al agresor; pero sin dar esplicaciones de la manera cómo le sorprendió, porque su estado de delicadeza no le permitió referir el caso.

—El colegio destinado desde 1853 en la villa de Priego de la provincia de Cuenca para la educacion de los religiosos de la orden de San Francisco que se envian á las misiones de Africa y Tierra Santa, va á ser trasladado por disposicion de S. M. al célebre y monumental convento de San Juan de los Reyes en Toledo, en el que van á hacerse importantes obras que no alteran el puro estilo gótico del edificio. Las obras deben costearse con el sobrante de las rentas de la obra pia de Jerusalem, cuya administracion corre á cargo de la comisaria de los Santos Lugares.

—La *Gaceta* publica el 13 varios estados de la direccion general del Tesoro, de los que resulta que la recaudacion obtenida hasta el dia por cuenta del presupuesto de 1856 ha ascendido á 77.963,495 rs.

Con respecto al año actual, el presupuesto de ingresos importaba 1,807.631,400 rs. De esta suma se han recaudado en los ocho primeros meses del año 1,201.210,225 rs., y faltan por recaudar en los cuatro restantes 608.909,634 rs.

Ahora, si se une el presupuesto ordinario con el extraordinario, resultará que la suma de los ingresos á realizar en todo el año es de 2,027.283,554 rs. De esta suma han ingresado en el Tesoro 1,308.669,198 rs., y faltan por recaudar 718.614,356 rs.

Es importante tambien otro estado que dá á luz la *Gaceta*, en que se manifiesta el aumento de gastos extraordinarios que ha tenido el presupuesto de este año en los meses que van corridos ya. Estos gastos extraordinarios son de 102.915,810 rs., y de 108.241,111 rs. los créditos supletorios, todo lo cual forma una suma de dos mil veinte y nueve millones y medio en números redondos.

—En los trabajos que está practicando la compañía general de Minas en su fábrica de Fuentespis, en Carolina, se ha encontrado un jarro de plata lleno de monedas del mismo metal, la mayor parte de varios romanos de la familia Antonia, del triunvirato, y otros cónsules.

Dios mío!

—¡Oh, cuánto me dolía! dijo Paulina llevándose la mano al pecho. Ya lo veis Alfredo; la muerte está en los labios de nuestros sueños, y me envía el dolor para despertarnos.

En silencio permanecimos hasta que arribamos. Paulina quiso andar, pero estaba tan débil que vacilaron sus rodillas. Comenzaba á ser de noche, y la tomé en mis brazos para llevarla hasta la posada.

Hice que me prepararan un cuarto al lado del suyo. Hacía mucho tiempo que habia entre nosotros alguna cosa de santo, de fraternal y de sagrado, que hacia que ella se durmiese ante mis ojos como ante los de una madre; y viendo que estaba peor que nunca y que era imposible continuar el camino al dia siguiente, envié un espreso con mi carruaje á Milan para que trajese á Sesto al doctor Sesto.

Volví al cuarto de Paulina, que ya estaba acostada, y me senté á su cabecera. Hubierasá dicho que tenia alguna cosa que decirme y no se atrevia. Por la vigésima vez suprendi su mirada fija en mí con una expresion indecible de duda.

—¿Qué queréis? le dije: deseáis preguntarme y no os atreveis. Muchas veces os he visto mirarme así; ¿no soy vuestro amigo, vuestro hermano?

—¡Oh! sí, mas que todo eso, me respondió y no hay nombre para decir lo que sois. Sí, sí; me atormenta una duda, una duda, una duda terrible. Yo la aclararé mas tarde... en un momento en que no oséis mentirme; pero todavía no es hora. Os miro, por veros el mas largo tiempo posible, y...

...porque os amo!... Tomé su cabeza y la recosté en mi hombro, y así perina ecimos cerca de una hora, sintiendo su aliento mojar mis mejillas y su corazón latir contra mi pecho. En fin, me aseguró que se sentia mejor, y me suplicó que me retirase. Levantéme para obedecerla, y como de costumbre, acercaba mi boca á su frente, cuando ella me echó los brazos al cuello, y apoyando sus labios en los míos: «Te amo!» murmuró en un beso, y dejó caer la cabeza sobre la almohada. Quise tomarla en mis brazos, pero me rechazó dulcemente sin abrir los ojos, y diciéndome: «Déjame, Alfredo mío... te amo... soy feliz...»

Salí al aposento porque no podia permanecer allí en el estado de exaltacion en que aquel beso febril me habia puesto, y entré en el mío dejando entornada la puerta de comunicacion, á fin de correr pronto á su lado si oia el menor ruido; y luego en vez de acostarme, abrí la ventana para buscar un poco de refresco.

Estaba con de mi cuarto daba á aquellos jardines encantados que habiamos visto desde el lago. En medio de los bosquecillos de limoneros y de laurel rosado, se destacaban algunas estatuas sobre sus pedestales á los rayos de la luna. A fuerza de fijar los ojos en una de ellas, se turbó mi vista, y me pareció que se animaba y que me hacia señas con la mano enseñándome la tierra. Pronto fué tan grande esta ilusion, que creí me llamaba, y me llevé las manos á la frente, porque creia volverme loco. Mi nombre, pronunciado por segunda vez con voz las-

timera, me hizo estremecer, y entré en mi cuarto para escuchar; otra vez llegó mi nombre á mis oídos, pero mas débil, la voz venia del aposento inmediato; era Paulina que me llamaba, y acudí á ella.

Era la misma... espirante, que no habia querido morir sola, y que, viendo que yo no le respondia, se habia bajado del lecho para buscarme en su agonia, y estaba arrodillada en el suelo. Precipitéme á ella para tomarla en mis brazos; pero me hizo señas de que tenia algo que pedirme. Mas no pudiendo hablar, y conociendo que iba á morir, arrancó con sus manos una de las mangas de mi camisa, descubrió la herida, apenas cerrada, que tres meses antes me habia hecho la bala del conde Horacio, y señalándome con el dedo la cicatriz, dió un grito, cayó de espaldas y cerró los ojos.

Conjéjala al lecho y solo tuve tiempo para acercar mis labios á los suyos y recoger su último aliento con un último suspiro. La voluntad de Paulina fué cumplida; y ahora duerme en uno de aquellos jardines que dominan el lago en medio del perfume de los naranjos, y á la sombra de los mirtos y de los laureles.

—Lo sé, respondió yo á Alfredo, porque he gué á Sesto cuatro dias despues que tú te marchastes, y sin saber lo que encerraba fui á orar á su tumba.

FIN.

—Escriben de Burgos con fecha del 12, que dos días antes había salido de aquella plaza una columna, fuerte de 40 hombres, del batallón cazadores de Vergara, y una sección de caballería del regimiento lanceros de Lusitania, en persecución de una partida de 20 hombres que parece recorre algunos pueblos de la carretera de Santander.

—Al fuerte temporal que durante los últimos días de la semana anterior se dejó sentir por las costas de Santander, ha sucedido un tiempo bonancible y sereno. Muchos de los buques arribados a aquel puerto se disponían para hacer de nuevo a la mar, y otros están reparando sus averías con igual objeto.

—La prensa de Cadiz está unánimemente apoyando la idea de la formación en aquella ciudad de una sociedad destinada a contener los perniciosos efectos del lujo, semejante a la que acaba de formarse en Francia.

ESTRANGERAS.

—Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente.

Paris 14 de octubre.—Londres 13.—Noticias oficiales.—Habían llegado refuerzos al ejército sitiador de Delhi. La salud pública era buena en la plaza sitiada, y se hallaba provista de víveres.

S. M. el rey de Prusia ha experimentado un ligero alivio en su salud.

—En Londres se esperan noticias de la India de un momento a otro por el vapor *Ripon*, que debió salir de Alejandria el 6.—Probablemente serán el completo de las que anuncia la anterior comunicacion, y la circunstancia de no corresponder todavía a la llegada de los refuerzos que se han enviado, hace suponer que no sean favorables. Acaso el próximo correo nos las participe, y de consiguiente pronto podremos ponerlas en conocimiento de nuestros lectores.

—El lector recordará que hace poco nos anunció el telégrafo la proclamacion de la reina Victoria como emperatriz de las Indias, noticia que nos abstuvimos de comentar, esperando recibir datos mas circunstanciados. Aun cuando no son muchos los que encontramos en el correo ordinario, basta para nuestro proposito el anuncio del *Morning Chronicle*, que es como sigue:

«Sabemos por buen conducto que se han tomado medidas para proclamar inmediatamente emperatriz del Indostan a la reina. No es imposible que el próximo telégrafo traiga la noticia de haberse hecho la proclamacion en Calcuta.»

Si el texto inglés no fuese tan explícito, podría suponerse una equivocacion, pues lo natural es que si el gobierno de Londres ha tomado medidas para realizar el acto de que se trata, el telégrafo llevase la noticia a Calcuta y no la trajese de allí a Londres. Sucediendo lo contrario, debe suponerse que el asunto se resolvió días há; es decir, cuando la lucha con los sublevados no había aun tomado el carácter de gravedad incontestable que hoy tiene. De todos modos el proclamarse la reina Victoria emperatriz de la India, indica que la dominacion de la Compañía ha concluido, y que la Gran Bretaña reconoce la necesidad de modificar su sistema de gobierno en aquellas regiones. Hay tambien quien supone que los ingleses, para hacer mas odioso el crimen de rebelion, pretenden metamorfosear a los indios súbditos de la compañía en súbditos inmediatos de la reina; pero cualesquiera que sean sus esperanzas acerca del particular, el éxito parece muy dudoso. La adhesion no se impone, y el respeto a su soberana que profesan los ingleses, no se improvisa en un pueblo de condiciones como los indios. Lo que si re-

vela cierta grandeza, es que Inglaterra declare una nueva posesion de dicho pais en los momentos mas críticos porque está pasando su autoridad en él. Respecto del resultado bueno ó malo, solo el tiempo nos dirá la verdad.

—Por la secretaría de Estado de Méjico se ha pasado a la tesorería general de aquella república una comunicacion relativa al arreglo de nuestras cuestiones con aquel pais. En ella se dispone que desde luego cese en las aduanas la suspension de pagos que dispuso la suprema orden de 5 de marzo próximo pasado, relativamente a la deuda contraida en Londres y convenciones diplomáticas; remitiendo lo que corresponda al 8 por 100 de la española en libranzas a favor de D. Rafael Tenedie, según se ha dispuesto para los interesados en la convencion que este representa, y el resto tambien en libranzas a la orden de la tesorería general de la nacion, para que lo conserve de la manera que se le conviene. El dinero correspondiente a la convencion española se manda depositar en el Monte Pio de Méjico.

—En Abacia habían hecho un desembarco los rusos, sorprendiendo a los mercaderes turcos que allí se encontraban. Por otra parte, parece que el general Cariatinski, ha destruido a la princesa Dadian, a consecuencia de los desórdenes de Mingrelia, quedando en adelante bajo la tutela de Rusia el joven príncipe hijo de la dicha princesa.

—Ya están terminados los viajes de los soberanos europeos, habiendo regresado a su imperio el Czar y la Czarina de Rusia, donde les habrá sorprendido la triste nueva de la grave enfermedad del rey de Prusia. En un mes se ha verificado la entrevista del emperador Napoleon y la reina Victoria en Osborne; de Luis Napoleon con el emperador Alejandro y el rey de Wutemberg en Stuttgart; de los emperadores de Rusia y Austria en Weimar; del Czar y el rey de Sajonia en Dresde; y finalmente, del mismo emperador con el rey de Prusia y otros príncipes alemanes en Berlin.

—En Paris acaba de publicarse la vida de nuestro compatriota S. Vicente Ferrer, con la historia de sus predicaciones, milagros, canonizacion, etc.

—La embajada española en Paris que ocupaba las modestas habitaciones de la *Rue Courcelles*, se ha trasladado al magnífico palacio de *Quai d'Orsay* que reúne cuantas circunstancias pueden apetecerse en buen gusto y elegancia.

—Han llegado a Méjico algunos comisionados del gobierno de los Estados Unidos con instrucciones, a lo que parece, para concluir un tratado con Méjico. El principal comisionado es un senador, Mr. Benjamin, el cual se dice posee toda la confianza de Mr. Buchanan. Sus negociaciones con el gobierno mejicano se hallaban tan avanzadas que se esperaba de un momento a otro que viniesen a un satisfactorio resultado.

—La Francia y la Inglaterra parece que tratan de aprovecharse de esta oportunidad para arreglar sus respectivas cuestiones económicas con Méjico. El *Times* truena contra esta república y Venezuela, y dice que es una mengua del siglo las consideraciones que guardan con semejantes Estados los principales gobiernos del mundo.

—El buque transporte inglés *Transit* que llevaba tropas a la India, se ha perdido en el estrecho de Banco, situado en los mares de este pais. Es el quinto buque de guerra inglés que en menos de un año ha barado en aquel estrecho. Afortunadamente los pasajeros han podido salvarse.

Gaceta.

—ROBO SACRILEGO.—Las autoridades de esta

provincia interesan el descubrimiento de las alhajas siguientes:

«Un cáliz con patena y cucharita, todo de plata, su peso 7 cuarterones próximamente, en el que se observa un letrero que dice: «Se hizo poseyendo el gran Priorato de S. Juan, el Exmo. Sr. Infante de España D. Carlos Maria Isidro.»

Dos ampozas del óleo y crisma, del mismo metal y peso de 3 cuarterones, con igual inscripcion que el cáliz.

Una cajita que contenia las sagradas formas, tambien de plata y peso de 6 onzas.»

—CONVENDRIA:—Que los encargados del alumbrado tuviesen la obligacion de limpiar los rótulos de las calles, pues hay algunos enteramente cubiertos con la cal de los blanqueadores. Aquellos usan escaleras y trapos y no seria obra de romanos el que se les hiciese cargo de ello, con lo cual en nada se gravaban los fondos públicos y el vecindario de esta capital, especialmente los forasteros, no andarian como los hemos visto repetidas veces hechos azacanes en busca de los nombres de muchas calles.

—EN CIERNES.—La compañía dramática del Teatro de esta capital está ensayando para ejecutar en una de las noches próximas el drama titulado *Los pobres de Madrid*.

—PRECIOS.—De la nota que se ha publicado resulta que tendrán los tabacos los precios siguientes. El rapé 28 rs. libra; el polvo 36; los cigarros peninsulares superiores 96 rs. la libra, 0,48 de real el cigarro; id. de primera y segunda 60 rs. la libra, 0,30 el cigarro; id. de dama 72 rs. la libra, 0,18 el cigarro; id. mistos y comunes 36 rs. la libra, 0,18 el cigarro; picado habano puro, 19,77 la libra, 1,24 el paquete de onza; id. habano filipino 16,95 la libra, 1,06 el paquete de onza; id. superior 16 rs. la libra; 1 real el paquete de onza; id. misturado 12,24 la libra; 0,77 el paquete de onza; las tucas peninsulares 52,71 la libra, 1,65 cajetilla; cajetillas de cigarros papel de la isla 45,44 la libra, 1,42 la cajetilla; id. de habano puro 35,74 la libra, 1,12 la cajetilla; id. de habano y filipino 28,24 la libra, 0,89 la cajetilla; id. misturado 20,71 la libra, 0,65 la cajetilla; id. largos de primera y segunda clase 25,42 la libra, 1,59 la cajetilla; id. regulares de primera a cuarta y suaves 33,89 la libra, 1,06 la cajetilla; id. superiores 28,24 la libra, 0,89 la cajetilla; id. filipinos 24,48 la libra, 0,77 la cajetilla; id. misturados 18,83 la libra y 0,30 la cajetilla. Cigarros habanos imperiales de la contrata de 16 de Mayo de 1848, el cigarro 1,42 de real; de regalia superior 1,18 el cigarro; de regalia comun 0,71; media regalia antiguos 0,48; nuevos 0,83; marca regular antiguos 0,24; nuevos 0,50; de dama antiguos 0,18; panetelas 0,59; de la contrata de 3 de Diciembre de 1853, cigarros habanos imperiales, 1,65 de real cigarro; regalia superior 1,18; regalia comun 1 real; media regalia 0,83 de real; marca regular 0,50; de dama 0,48; panetelas 0,83.

—EPIGRAMA.—Hallándose en la agonía, un gran pecador decia a fray Blas su confesor: «Fui tan grande pecador, que una noche, padre mio, tiré a mi muger al rio.» Y al punto dijo fray Blas: «No lo vuelvas a hacer mas.»

—PASAJE.—El día primero de Noviembre próximo se subasta en la sala Capitul de Villa del Rio, el arriendo del pasaje de la Barca que en el término de aquella villa existe en el Guadalquivir.

—TAMBIEN ELLAS.—El Juzgado de Pozoblanco previene su presentacion a Carmen Rodriguez, acusada de desobediencia a la autoridad y a Micaela Martinez acusada de haber causado lesiones a Juan Pozuelo.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Lucas, evangelista.

Mañana. S. Pedro de Alcántara, confesor y fundador.

S. Lucas era natural de Antioquia, métrico y pintor, pariente de S. Pablo, y de estado soltero. Convertido por el dicho apóstol le acompañó en sus misiones. Escribió el Santo Evangelio, que apropiadamente debía llamarse de su maestro S. Pablo. Evangelizó en Italia, Dalmacia, Macedonia, Egipto, Libia y Tebaida. Recibió la corona del martirio siendo de más de 80 años.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color encarnado. —Mañana de S. Pedro de Alcántara, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR. —Hoy en la iglesia parroquial de S. Pedro. —Mañana en la de S. Pedro Alcántara.

—ID. EXTRAORDINARIO. —Hoy en la hermita de Ntra. Sra. de la Alegria, en sufragio por el alma de la Sra. Condesa de Cañeta y del Pinar.

—En la misma hermita se celebrará hoy una solemne función a Ntra. Sra. de la Alegria, en la que predicará el Sr. Ldo. D. Manuel Aroca. Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

—En la Iglesia de S. Cayetano se celebrará hoy a las diez y media una solemne función de acción de gracias a Ntra. Sra. del Carmen, en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la casa de Socorro Hospicio.

—En la de S. Pedro de Alcántara se celebrará hoy una solemne función por el V. O. T. a S. Francisco, a las diez y predicará el Sr. D. José de Fuentes.

—En la misma Iglesia se verificará mañana otra función solemne a S. Pedro de Alcántara, a las diez, en la que predicará el Sr. D. José de Blancas; y por la tarde a las cinco se cantarán segundas vísperas solemnes.

—Hoy cuarto día de Novena de Sta. Teresa en la iglesia de S. Cayetano, a las 3 y 1/2 de la tarde; predicará el Sr. Br. D. Manuel Enriquez y Rivas. Mañana quinto día sin sermón.

—Hoy y mañana octavo y último día de Novena a Ntra. Sra. del Rosario en la iglesia parroquial de la Ajerquia, a las oraciones.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O. en la hermita de Consolacion. —Mañana Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su hermita.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 14 de Octubre. —3 por 100 consolidado a 39,40 y el diferido a 29,90.

—CORDOBA. —Precios de los granos el día 13. Trigo de 64 3/4 a 65. Cebada de 28 1/2 a 40. Habas a 40. —Aceite dentro de la ciudad a 50; id en los molinos a 41; Jabón blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 34 cuartos libra, en las carnicerías.

—SEVILLA. —Trigo en la Alhondiga de 52 a 67. Cebada de 30 a 35. Aceite en la Calzada a 45; para consumo a 51.

—MALAGA. —Trigo de 57 a 82. Cebada de 30 a 37. Maiz de 45 a 48. Garbanzos de 76 a 113. Habas de 40 a 80. Veros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

—GRANADA. —Trigo de 62 a 69 rs.; Cebada de 34 a 36. Habas de 34 a 35.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. —Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. —Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. —Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena Méji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilas, Fernanñuñez, Rambla y Montemayor. —Entra todos los días a las 3 de la mañana. —Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. —Entra todos los Lunes, Miércoles y Sábados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. —Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

—TRASLACION. D. Rafael de Ramos, procurador del número de esta ciudad, ha

trasladado su domicilio a la casa número 36 calle de Sta. Ana.

—MARMOLISTA. Ha llegado a esta ciudad el Sr. Frapoli, marmolista, el cual ha abierto su taller en la casa núm. 30, calle de S. Fernando.

—VENTA. La de una casa núm. 64 en les Portales del testero bajo de la plaza de la Constitución, con diez vistas a la misma, apreciada en 14,757 rs., de los que se bajarán 3,070 rs. que tiene de censo contra sí, y a favor del Estado, quedando liquidos 11,687.

Una haza de tierra compuesta de 9 celemines de tierra y 30 moreras, linda con la muralla y con la fabrica de fundición de hierro frente de las Ollerías. Una casa principal núm. 1 calle de Grajes parroquia de la Ajerquia. Otra id. núm. 12 plaza de las Tenjillas, linda con la de la Ecomienda. Otra id. núm. 13 en dicho sitio, linda con la anterior. Otra id. núm. 14 inmediata a la misma. La persona a quien acomode su adquisición, puede avistarse con el procurador D. Rafael Martínez Hidalgo, encargado al efecto, que vive calle de D. Rodrigo núm. 10.

—CABRA. Del cortijo de Aguayo se ha extraviado una haca tres ó cuatro días. Al que se la haya encontrada y la devuelva al expresado cortijo, le dará su dueño D. Rafael de Martos una gratificación.

—PUPILOS. La señora ó caballero que quiera ocupar varias habitaciones amuebladas, y que se arreglarán con suma equidad, podrá acudir a la casa núm. 9 plazuela de S. Pedro, donde dirán el punto inmediato en que están situadas.

—VENTA. Se vende el fruto de bellota de la Hacienda de la Tejera, situada en el término de la villa de Villaviciosa. El que le acomode podrá tratar con su dueño que vive en la calle de Maese Luis núm. 1.

—ALMONEDA. La hay de varios muebles en la casa núm. 23 calle de S. Fernando.

—PERDIDA. El 15 del corriente a las 8 de la tarde se ha extraviado una mantola de sarga negra con su velo de tul de tres cuartas en los callejones que van de la Fuensanta a el Arenal, pasado el puente de los Diablos. Se replica a la persona que la hubiese encontrado se sirva entregarla en la casa núm. 14 plazuela de S. Pedro, donde vive su dueño, el que dará una gratificación.

—HERMANOJAD DE NTRA. SRA. DE LOS DOLORES. Por el fallecimiento del Sr. Dr. D. Francisco de Galmayo y Caballero, Pbro. y canónigo Magistral de esta Sta. Iglesia, ha quedado sin hermano mayor esta congregación. Y para elegir el que haya de sucederle, se cita por el presente aviso a todos los que la componen, para que a los cinco de la tarde del Domingo 18 del corriente se reúnan en la iglesia de esta advocación a celebrar el cabildo competente, bajo la presidencia que de instante corresponde al Sr. Cura de la parroquia del Salvador como Correcctor de la misma.

—A LOS LABRADORES. José Maria Rodriguez, natural y vecino de Alcaracejos, y que se halla trabajando en un cortijo que labra un vecino de esta ciudad, cuyo nombre se ignora, interesa que se presente sin pérdida de tiempo en la posada de la calle de Almonas, donde se halla su mujer y sus hijos, a consecuencia del fallecimiento de su padre. Se ruega al labrador del indicado cortijo se lo haga saber para que no le pare perjuicio.

—CAMAS. Se venden dos camas

de acero en la casa núm. 23 plazuela de S. Andrés, donde se hallan de manifiesto.

—INTERESANTE A LOS ENFERMOS. D. Francisco Codina y Soler, profesor en la ciencia de curar.

Despues de una gran práctica por espacio de muchos años, en las principales ciudades de Francia, donde tuvo medios de poder conseguir el famoso plan curativo del doctor Rousseau, ex-médico del vice-Rey de Hungría, célebre para la curacion de las enfermedades de la vista sin necesidad de operacion, tales como la vista fatigada, fistulas lagrimales, cataratas, amaurosis (gota serena,) como tambien los que esten atacados de cortedad de vista, no solo vuelven a recobrarla por completo, si que tambien se libran de tener que hacer uso de anteojos si llegan a la vejez.

Habiendo a mas dicho profesor podido conseguir un tratamiento nuevo y seguro para la curacion de las enfermedades venéreas, por rebeldes que sean, pues a mas de no hacerse uso del mercurio ofrece la ventaja de poderse curar secretamente uno mismo aunque sea hallándose de viage y sin que lo advierta nadie de las personas que mas frecuenten con el enfermo, pues todo puede llevarse en la faltriquera, de cuyo plan curativo se ven todos los dias felices resultados en los principales hospitales del extranjero, y el enfermo queda en poco tiempo radicalmente curado.

Tambien cura radicalmente las enfermedades herpéticas, erisipelas aunque sean heredadas de los padres, pues nadie ignora las fatales consecuencias que se siguen de esta enfermedad segun en la parte que toman su asiento por la facilidad que tienen a degenerar en cánceres. Cura al propio tiempo los tumores escrofulosos, (tumores frios) cálculos en la vejiga (mol de piedra), cáncer, tiñas, sordera, almorranas; calma en tres dias los dolores mas fuertes de gota y toda clase de dolores reumáticos en las articulaciones; como tambien cura las quebraduras.

Hallándose de paso en esta capital donde piensa permanecer 2 dias, a fin de que los enfermos tanto de esta ciudad, como los de las poblaciones vecinas puedan aprovecharse de esta proporcion.

La consulta son 8 rs. y a los pobres de solemnidad gratis, mediante certificación del Cura Párroco, de lo contrario no serán admitidos. Las horas que recibe a los enfermos son de nueve a doce por la mañana, y de dos a cinco por la tarde. En la fonda de Madrid calle de Carreteras núm. 20.

—VENTA. En la calle de los Leones núm. 10 hay de venta unos cielos rasos en bastidor y algunas mamparas.

—VENTA. La de una casa núm. 7 plazuela de S. Miguel; quien la quisiere puede pasar a tratarla con el que habita la del núm. 30 calle del Baño baja.

—JUEGOS DE LOTERIAS. Enc el despacho de este periódico se hallan de venta de todas clases a precios sumamente módicos.

TEATRO.

Funcion 20 de abono para hoy. El drama en 3 actos, titulado: *Gravalema*. Seguirá el baile nominado: *La Gitanilla y el Curro*. Terminando con el divertido sainete *Los Payos hechizados*.

A las 8. A 3 rs. Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA. —1857. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.